



**12 h 30-13 h 00 Représentation des femmes et des jeunes dans les parlements : état des lieux actuel**

Le DPoA comprend des objectifs spécifiques sur l'inclusion des femmes et des jeunes à tous les niveaux

Une meilleure gouvernance est une condition préalable indispensable au développement partout dans le monde, y compris dans les PMA. La gouvernance exige avant tout que l'ensemble des processus institutionnels, aussi bien nationaux qu'internationaux, soient totalement transparents et responsables, qu'ils représentent tous les électeurs et les classes sociales et soient dotés de moyens suffisants pour agir au service des citoyens. Les parlements sont des institutions essentielles de la gouvernance avec une grande autorité en matière de contrôle et de représentation. Néanmoins, de nombreux parlements des PMA ne disposent pas de capacités suffisantes pour exercer leurs fonctions constitutionnelles et ont tendance à exclure des groupes importants comme les femmes et les jeunes, ainsi que les personnes marginalisées. Cette séance examinera les réformes de la gouvernance les plus décisives pour les PMA, à commencer par la institution parlementaire.

#### Axes de réflexion

- Quelles sont les principales difficultés auxquelles se heurtent les PMA, y compris dans le cadre des institutions internationales ?
- Quels sont les principaux obstacles aux réformes de la gouvernance dans les PMA ?
- Comment les parlements des PMA peuvent-ils davantage représenter les femmes, les jeunes et les autres groupes, tout en renforçant leur rôle de contrôle ?
- Quel rôle jouent les acteurs tels que les partis politiques, les médias et la société civile dans les réformes de la gouvernance dans les PMA ?